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 Deutsche-Lebens-Rettungs-Gesellschaft 
 OV Babenhausen e.V. 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 
 
 

 

Protokoll 
 

Sitzung: Jahreshauptversammlung 2022 Babenhausen, 25.06.2022 
 

Ort: Wasserrettungs- und Ausbildungszentrum der DLRG OV Babenhausen e.V. 
 Am Schwimmbad 7, 64832 Babenhausen 
 

 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung 

 

2. Umlauf des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2021 

 

3. Totenehrung 
 

4. Bericht des ersten Vorsitzenden Stefan Boller 
 

5. Bericht der Technischen Leiterin Juliane Hennig 
 

6. Bericht der Jugendleiterin Tobias Mathes 

 

7. Bericht des Schatzmeisters Florian Friedrich 
 

8. Bericht der Kassenprüfer 

 

9. Entlastung des Schatzmeisters 
 

10. Entlastung des Gesamtvorstandes 

 

11.  Diskussion und Abstimmung zur Trainingsgebühr  

 

12. Verschiedenes 
 

13. Ende der Jahreshauptversammlung 2022 

 
 
 
 
 
Protokollführerin: Juliane Hennig 
 
 
Beginn: 15:10   Uhr 
Ende: 16:55  Uhr 
 
 
Anwesende: 11 stimmberechtigte Mitglieder 
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TOP 1 Begrüßung 
 

Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden Stefan Boller. Es wurde form- und 
fristgerecht ca drei Wochen vor der JHV eingeladen. Die Versammlung ist 
beschlussfähig.  
Der Bürgermeister Dominik Stadler kann aufgrund einer anderen Veranstaltung leider 
nicht teilnehmen, lässt aber Grüße an alle Mitglieder ausrichten.  
 
 
TOP 2 Umlauf des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022 
 
Das Protokoll der JHV 2022 wird in Umlauf gebracht. Außerdem ist es auch auf der 
Homepage babenhausen.dlrg.de einsehbar.  
 
 
TOP 3 Totenehrung 
 
 
TOP 4  Bericht des ersten Vorsitzenden 
 
Zu Begin der Amtszeit durch den neuen Vorsitzenden erfolgten zeitnah alle 
Anpassungen, lediglich bei den Banken hat sich der Prozess etwas hingezogen. 
 
Zum 31.12.21 hat der Verein 127 Mitglieder, davon sind ca 1/3 unter 18 Jahre alt. 
 
Die Ermächtigung als Stelle für die Erste-Hilfe-Ausbildung wurde erfolgreich verlängert. 
Dies ermöglicht dem Verein, erste Hilfe Ausbildung in Firmen durchzuführen und über 
die Berufsgenossenschaften abzurechnen. 
 
Der erste Vorsitzende hat an den Gremien wie den runden Tisch des Sports oder der 
AG Schwimmen teilgenommen. 
 
Die Stadt Babenhausen hat eine neue Vereinsförderung festgelegt. Besonderheit ist hier 
ein Zuschuss zu Betriebskosten von Vereinsheimen und Trainingskosten. 
 
Im September wurde das Sportbad in Dieburg eröffnet, hier kostet die Bahn mittlerweile 
34,80@/ Stunde (Anfangs 32,10€). Dies führt zu Kosten zu Rund 4800€ im Monat. 
Näheres in TOP 11.  
 
Das Sommerfest ist 2021 leider ausgefallen. In 2022 findet es am 03.09. statt, hier 
werden auch die Ehrungen von 2021 nachgeholt.  
 
Kurz vor Weihnachten veranstaltete der Verein ein kleine Outdoor- Weihnachtsfeier für 
die aktiven Kinder und Jugendlichen außerhalb des Vereinsheims.  
 
Wir haben wieder ei der Rewe-Aktion „Scheine für Vereine“ teilgenommen und hat 
einige Prämien für das Kinder- und Jugendtraining erhalten 
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Aktuell nehmen wir auch an der Aktion „ ALDI Gut für hier, Gut fürs wir“ teil. Hier wird 
der Verein vermutlich 200€ für die WRD-Ausstattung erhalten 
 
Unser Mitglied Joachim Hess hat eine Kooperation mit Restube initiiert.  

 
TOP 5  Bericht der Technischen Leiterin 
 
Aktuell haben wir vier aktive LehrscheininhaberInnen, davon sind zwei auch Erste-Hilfe 

Ausbilder 

Tobias Mathes hat bereits den Ausbilder Schwimmen abgeschlossen, der Ausbilder 

Rettungsschwimmen folgt im Herbst 

Joachim Heß und Thomas Gotta haben die Lehrgänge „Ausbildungassistenten 

Schwimmen und Rettungsschwimmen“ absolviert. 

Eine weitere Jugendliche ist bereits zum AusAss angemeldet. 

Die Durchführung der Erste- Hilfe und Rettungsschwimmkurse war auch 2021 

pandemiebedingt eingeschränkt. Erschwerend hinzu kommt, dass das neue 

Trainingsbad für die Abnahme der Rettungsschwimmabzeichen nur bedingt geeignet ist. 

Insgesamt hatten wir 75 TeilnehmerInnen an Erste-Hilfe-Kursen. Außerdem haben wir 

11 Rettungsschwimmabzeichen in Bronze, 20 in Silber und eines in Gold abgenommen.  

 

Seit September 21 trainieren wir im neuen Trainingsbad. Zu Beginn unter Corona-

Regeln, dies war mit viel Aufwand verbunden (Testnachweise prüfen, auf Abstände und 

Maskenpflicht achten). 

Im Sommer sind wir wieder im Freibad Babenhausen. Seit langer Zeit war der Eintritt für 

die Kinder und Jugendlichen zum Training frei.  

Im Schnitt nehmen 21 Kinder und Jugendliche am Training teil, aufgeteilt auf drei 

Bahnen. Zwei Gruppen trainieren von 18.00-19.00 Uhr, die Rettungsschwimmergruppe 

von 19.00-20.00 Uhr  

 

Die Wachsaison am Königsee Zellhausen war auch in diesem Jahr wieder 

eingeschränkt und unter besonderen Auflagen. 

Der Moret Triathlon fand in 2021 mit neuen Zeiten statt. Es gab verschiedene Strecken 

und Altersklassen die über den ganzen Tag verteilt angetreten sind. Dies bedeutete 

einen erheblichen Mehraufwand.  

Für 2022 wurden wir zusätzlich für die Großveranstaltung Swim-In angefragt 

 
 
TOP 6  Bericht des Jugendleiters 
 
Im Jahr 2021 haben nur wenig Jugendveranstaltungen stattgefunden. Im Sommer 
veranstaltete die Jugend einen kleine Spielenachmittag in Verbindung mit der 
Jugendjahreshauptversammlung. Hier wurde kein neuer Jugendleiter gefunden, 
weshalb sich Tobias Mathes bereit erklärt hat, das Amt weiter auszuführen. Ende des 
Jahres fand eine Weihnachtsfeier für die aktiven Kinder und Jugendlichen mit ihren 
Familien statt. 
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In diesem Jahr hat ein Teil der Jugendlichen am Landesjugendzeltager der DLRG 
Hessen teilgenommen. Alle hatten hier viel Spaß, leider war das Wetter etwas 
durchwachsen.  
Für dieses Jahr ist noch ein Familientag, eine Weihnachtsfeier und die Teilnahme am 
Kreativwochenende des Bezirks geplant. 
 
TOP 7  Bericht des Schatzmeisters 
 
 
Die DLRG OV Babenhausen e.V. verfügt zum 31.12.2021 über ein Anlagevermögen in 
Form von einem Hochwasserretungsboot, einem Boottrailer, einem 
Mannschaftstransportbus, mit je einem Euro Buchwert. 
Weitere Posten: 
Ausbildungszentrum:            106.274,87€ 
Mannschaftszelt:                         639,24€ 
Küche:                                         557,43€ 
Sanitäts- und Notfallgerät:           211,55€ 
Rettungsbrett:                              436,00€ 
Jetski                                         9766,62€ 
 
Auf dem Girokonto der Volksbank Frankfurt befanden sich zum 31.12.2021 14.527,37€. 
Auf dem Girokonto der Sparkasse Dieburg befanden sich zum 31.12.2021   18.326,68€. 
 
Der Verein konnte im Jahr 2021 insgesamt 13.956,40€ verbuchen. 
Die Ausgaben beliefen sich auf 9.105,36€. Dies ergibt ein Plus von 4851,04€.  
 
Wer den Finanzbericht im Detail einsehen möchte, kann diesen bei Florian Friedrich 
einfordern. 
 
TOP 8  Bericht der Kassenprüfer 
 
Bei der Kassenprüfung wurde nur ein kleiner Fehler entdeckt, der direkt behoben 
werden konnte. Sonst gab es keine Beanstandungen. 
 
Die hohen Mietkosten des neuen Hallenbades lösen Bedenken bei den 
KassenprüferInnen aus.  

 
TOP 9 Entlastung des Schatzmeisters 
 
einstimmig 
 
TOP 10 Entlastung des Gesamtvorstandes 
 
einstimmig 
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TOP 11 Diskussion und Abstimmung zum Zusatzbeitrag Wintertraining 
 
Zusätzlich zur Einladung zur JHV wurde ein Brief an alle Mitglieder verschickt. Hierin 
wird erläutert, dass die neue Hallenbadmiete für das Kinder- und Jugendtraining sehr 
teuer ist und nur durch Quersubventionierung von Einnahmen aus Erste-Hilfe-Kursen 
und dem WRD finanziert werden kann. Langfristig ist dies für den Verein finanziell nicht 
tragbar.  
Die jährlichen Kosten betragen im Moment ca 4800€, aufgrund der steigenden 
Gaspreise ist eine weitere Erhöhung der Hallenmiete absehbar.  
 
Der Vorstand bringt den Vorschlag ein, für die aktiven am Training teilnehmenden 
Mitglieder einen Beitrag für das Training zu erheben. Die Versammlung stellt fest, dass 
dies kein Beitrag sondern eine Trainingsgebühr ist. Verschiedene Stimmen aus der 
Versammlung befürworten dies Gebühr und betonen die Notwendigkeit. Schnell 
kristallisiert sich 100€ als mögliche Höhe für die Gebühr heraus.  
 
Die Mitgliederversammlung stimmt einstimmig für eine Gebühr und beauftrag den 
Vorstand, die genaue Höhe und Abbuchungsmodalitäten auszuarbeiten. Alle 
TrainingsteilnehmerInnen und ihre Eltern sollen schriftlich über die Gebühr informiert 
werden. Wenn Familien diese Gebühr finanziell nicht stemmen können, unterstützt der 
Vorstand die Betroffenen gerne bei der Möglichkeit, Unterstützung zu beantragen.   
 
 
 
 
 
TOP 12 Verschiedenes 
 
Der erste Vorsitzende begrüßt Rüdiger Gärtner, den ersten Vorsitzenden des Bezirks 
und Beate Gärtner, die Schatzmeisterin des Bezirks. Rüdiger Gärtner richtet Grüße an 
alle Mitglieder aus und bedankt sich für die geleistete Arbeit. Außerdem stellt er die 
Ziele des Bezirks dar und fordert die Ortsverbände auf, Wünsche und Anregungen zu 
äußern. Erfreulicherweise konnte der Beitrag an den Bezirk von 3,80€ auf 3€ pro 
Mitglied gesenkt werden.  
Herr Sähring betont die Wichtigkeit von Zeitungsberichten.  
  
 
TOP 13 Ende der Jahreshauptversammlung 2022 
Ende der JHV um 16.53 Uhr. 

 
 
 Juliane Hennig                                Stefan Boller    
 Protokollführerin 1. Vorsitzender 


